
 

 

 

 

 

Herrn Bezirksbürgermeister 

Bernd Schößler 

Frau Oberbürgermeisterin 

Henriette Reker 

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 15.01.2019 

AN/0049/2019 

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Bezirksvertretung 5 (Nippes)  

Beleuchtung Kuenstraße und Gehwegbeleuchtung im Stadtbezirk Nippes allgemein 
- Antrag der SPD - 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
Die Bezirksvertretung Nippes möge beschließen: 
1. Die Bezirksvertretung Nippes bittet die Verwaltung ein Pilotprojekt zu starten, bei dem nicht nur 

die Straßen, sondern auch die Gehwege im Stadtbezirk ausgeleuchtet werden, so wie es in vie-
len anderen europäischen Ländern durch zusätzliche Lampen am Beleuchtungsmast üblich ist.  

2. Insbesondere in der Kuenstraße in Nippes bitten wir zeitnah die Beleuchtung der Gehwege zu ver-
bessern und dort das Pilotprojekt zu beginnen. 

 

Begründung:  
Es erreichten uns Beschwerden und Nachfragen von Bürgern und Anliegern über unzureichende 
Lichtverhältnisse der Kuenstraße. Die auf der südlichen Straßenseite installierten Laternen haben 
eine zu geringe Ausleuchtung und Helligkeit. Die Bürgersteige werden unzureichend beleuchtet und 
stellen eine Gefährdung bei Dunkelheit dar. Da es sich um eine reine Fahrbahnbeleuchtung  handelt, 
haben wir uns Bilder angesehen, wie man im Ausland mit dieser Problematik verfährt. Wir können 
nicht erkennen, warum man nicht auch im Stadtbezirk Nippes so verfahren kann und später vie l-
leicht in ganz Köln. 
 
 

gez. Horst Baumann     gez. Karola Mennig



 - 2 - 

 
 

    
 
 

       
 
 
 
Beispiele, wie eine moderne Straßen/Gehwegbeleuchtung aussehen könnte. An einem Mast be-
findet sich neben der normalen Straßenbeleuchtung eine zusätzliche Leuchte für den Gehweg. 
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